



Economie

## La croissance économique du Haut-Valais ne faiblit pas



Par



**Florian Papilloud**  
Journaliste stagiaire



20.01.2021 - 06:30  
mise à jour 20.01.2021 -  
12:11

**Les investissements massifs se poursuivent dans le Haut-Valais. Les grands groupes renforcent leurs sites respectifs et créent de nombreuses places de travail. Malgré les défis à relever, la région se dit prête à continuer sur cette voie.**

Ce ne sont pas moins de trois milliards de francs qui seront investis ces prochaines années dans le Haut-Valais. À elle seule, Lonza injectera un milliard au total dans son pôle de Viège et son nouveau bioparc Ibex, qui héberge notamment les lignes de production du vaccin de Moderna contre le coronavirus. D'autres grandes entreprises de la région n'hésitent pas à investir massivement. C'est le cas, par exemple, de Scintilla, société de la multinationale Bosch basée à St-Nicolas, ou de la Matterhorn-Gothard Bahn à Brigue.

### Un attachement à la région

Ces investissements mettent en évidence la volonté de ces entreprises de renforcer leur pôle haut-valaisan. Vincent Riesen, directeur de la Chambre valaisanne de commerce et d'industrie (CCI VS), voit deux raisons principales à cette stratégie de développement. « Premièrement, il y a un ancrage local fort. Ce sont des entreprises dans lesquelles on retrouve beaucoup de Valaisans. Il y a aussi l'envie, dans l'entreprise et dans le public, de continuer à développer le partenariat entre les deux. Le deuxième élément, ce sont les dividendes du tunnel de base du Lötschberg, qui a complètement désenclavé le Valais. Pour ces entreprises orientées vers le commerce international, c'est un atout d'être connecté avec les grands centres financiers suisses et d'être sur une colonne vertébrale logistique européenne majeure », explique le député PLR au Grand Conseil valaisan.

Catégories liées à l'article

★ Valais

Économie

Thèmes liés à l'article

● Croissance

● Haut-Valais

partager



## Un attachement à la région

Ces investissements mettent en évidence la volonté de ces entreprises de renforcer leur pôle haut-valaisan. Vincent Riesen, directeur de la Chambre valaisanne de commerce et d'industrie (CCI VS), voit deux raisons principales à cette stratégie de développement. « Premièrement, il y a un ancrage local fort. Ce sont des entreprises dans lesquelles on retrouve beaucoup de Valaisans. Il y a aussi l'envie, dans l'entreprise et dans le public, de continuer à développer le partenariat entre les deux. Le deuxième élément, ce sont les dividendes du tunnel de base du Lötschberg, qui a complètement désenclavé le Valais. Pour ces entreprises orientées vers le commerce international, c'est un atout d'être connecté avec les grands centres financiers suisses et d'être sur une colonne vertébrale logistique européenne majeure », explique le député PLR au Grand Conseil valaisan.

Vincent Riesen ajoute que le développement actuel du Haut-Valais est avant tout un phénomène de rattrapage par rapport au reste du canton. Lonza est présente en Valais depuis plus de 120 ans, alors que Scintilla s'est installée à Saint-Nicolas en 1947.

## Accueillir les nouveaux arrivants

Les investissements massifs provoquent la création de nombreuses places de travail. À Viège, par exemple, Lonza a recruté 500 nouveaux employés en 2020 et le groupe a annoncé l'arrivée de 500 collaborateurs supplémentaires en 2021. La plupart d'entre eux résideront dans le Haut-Valais. C'est pour faire face à cet afflux de nouveaux habitants que RW Oberwallis, la société de développement régional et économique du Haut-Valais, a lancé le programme WIWA en 2018.

Celui-ci réunit tous les principaux acteurs politiques, économiques et touristiques de la région. Le but est de faciliter l'installation des nouveaux arrivants. « On a déjà fait le site internet [valais4you.ch](http://valais4you.ch) pour rassembler toutes les informations dont une personne peut avoir besoin lorsqu'il s'établit en Valais. Il y a des informations concernant les procédures administratives, la garde d'enfants, les loisirs, le traitement des déchets et tous les petits détails du quotidien. On organise aussi des journées de bienvenue, de randonnée à ski ou de grimpe. Les gens peuvent se familiariser avec leur nouvelle patrie », raconte Tamar Hosennen, directrice de RW Oberwallis.

Cette dernière affirme que le Haut-Valais possède les capacités nécessaires pour absorber la croissance économique actuelle. De plus, elle précise que de nombreuses personnes travaillent dans la partie germanophone du canton, mais résident dans une autre région du pays. Du côté de Lonza, Mathias Forny, chargé de communication, nous indique que le groupe chimique a constaté que le nombre de ses employés installés dans le canton de Berne a augmenté de 26% ces dernières années.

## Pourvu que ça dure

croissance est bénéfique à l'ensemble du canton et espère qu'elle durera le plus longtemps possible. « Une limite au développement est le vieillissement de la population, qui préoccupe tous les secteurs de l'économie. Le départ à la retraite des baby-boomers nous oblige à réfléchir à la manière de les remplacer dans nos entreprises. Peut-être que dans le Haut-Valais, c'est un facteur structurel qui va se manifester plus rapidement que dans le Valais romand », conclut le directeur de la CCI VS.

ACCUEIL

LIVE

ACTUALITÉS

SERVICES

CONTACT FAQ



partager